

Véronique Tyberghien, journaliste RTBF

Emission Tendances Première, le 20 juin 2019.

« J'y allais d'abord avec des pieds de plomb parce que j'avais pleins de préjugés. (...) et puis, rien qu'en lisant la préface, j'ai compris que je me trompais et que j'allais peut-être devoir un peu ouvrir mon esprit. Je suis très heureuse de me rendre compte à quel point il y a beaucoup de sensibilité dans la façon dont vous avez abordé la question de la fin de vie et de l'euthanasie. »

Un lecteur...

« Tout est remarquable mais j'ai été particulièrement touché par le médecin israélien. Elle résume extrêmement bien toute la situation. Comme cela est bien pensé de l'avoir incorporée : cela donne un certain recul, un regard « extérieur » qui donne beaucoup de poids. »

Une infirmière en oncologie...

« C'est un ouvrage qui me redonne la force de combattre au côté des malades. Le Prof. Benoît Beuselinck est juste magistral. »

Euthanasie, l'envers du décor. Réflexions et expériences de soignants
– coord. Timothy DEVOS – est en vente dans toutes les librairies

Ce livre peut aussi être commandé directement chez l'éditeur aux conditions suivantes:

BON DE COMMANDE

Je commande exemplaire(s) de **Euthanasie, l'envers du décor** au prix de 23 euros (ajouter 2,50 € de participation aux frais de port par exemplaire pour l'U.E.).

J'effectue le virement de € au compte des Éditions Mols **BE70 2710 0870 0225** (IBAN).

Votre commande sera adressée à l'adresse renseignée sur l'avis de crédit bancaire. Si vous préférez que le livre soit adressé à une adresse différente, nous vous demandons de bien vouloir nous le faire savoir à mols@skynet.be en n'oubliant pas de préciser les coordonnées de votre règlement. Nous ne pouvons accepter les chèques.

En vous remerciant de votre confiance,
Les Éditions Mols.

Sous la coordination de **Timothy Devos**

Euthanasie, l'envers du décor

*Réflexions et expériences
de soignants*

*Préfaces de Jacques Ricot
et de Herman De Dijn*

**« Qui souffre veut être accompagné,
même s'il désire mourir... »**

éditions mols
AUTRES REGARDS



Sous la direction du Professeur Timothy Devos (*hématologue*)
Préface de Jacques Ricot (*philosophe*) et d'Herman De Dijn (*philosophe*)



Pr. Timothy Devos

Hématologue



Jacques Ricot

Philosophe



Herman de Dijn

Philosophe

LES AUTEURS



Eric Vermeer

*Infirmier éthicien en
soins palliatifs*



Dr. Catherine Dopchie

Oncologue



Pr. Willem Lemmens

Philosophe



Dr. An Haekens

Psychiatre



Dr. Marie Frings

Médecin en soins palliatifs



Pr. Benoit Beuselinck

Oncologue



Dr. Julie Blanchard

Médecin en soins palliatifs



François Trufin

*Infirmier urgentiste en
soins palliatifs*



Dr. Rivka Karplus

*Maladies infectieuses
et HIV/SIDA*

Huit soignants belges – professeurs d'université, médecins, infirmiers et éthiciens reconnus et expérimentés en accompagnement palliatif – tentent ensemble de dire leurs questions autour de la fin de vie, des soins palliatifs et de la pratique de l'euthanasie. Deux femmes médecins, française et israélienne, se sont jointes à eux. Les regards croisés de ces praticiens de la santé font la richesse et l'originalité de cet ouvrage.

Les auteurs partagent ici leur vécu et leurs réflexions face aux demandes d'euthanasie et d'accompagnement en fin de vie auxquelles ils ont été confrontés, dans un pays, la Belgique, où l'euthanasie, dépénalisée depuis 2002, est aujourd'hui souvent devenue un acte usuel, pour ne pas dire banal.

Ces récits évoquent l'envers du décor, l'autre face d'une réalité qu'il est grand temps de prendre en compte ou d'évaluer avec rigueur. Le livre s'adresse tant au milieu médical qu'à toute personne s'interrogeant sur le sens de la mort et de la souffrance, ainsi que sur la réalité de l'application d'une loi qui, votée en 2002, suscite toujours plus de questions.

Ce livre rend la parole aux soignants de terrain afin qu'ils partagent ce qu'ils ont vécu, des histoires concrètes. Ils permettent au lecteur de prendre conscience de la complexité des situations et des conséquences concrètes de la loi sur l'euthanasie.

La réalité belge est suivie et analysée depuis le monde entier. De nombreux pays trouveront ici des réponses aux questions qu'ils se posent par rapport à l'accompagnement à donner en fin de vie et au rôle des lois se proposant de définir ce qu'elles permettent ou non.